
平成25年5月11日（土)

東京都放射線技師会研修センター

参加人数・回収数 経験年数(年）

会員 非会員 無記入 計 会員 非会員 平均

参加数 35 37 72 5.42 3.12 4.27

回収数 27 35 5 67

回収率 77.1% 94.6% 93.1%

1 講義も分かりやすかったです。ありがとうございました
2 良かった
3 撮影手順の動画を観る時があまりないので参考になった
4 自身の撮影法を見直す良いきっかけになった。
5 動画があってわかりやすかったです
6 日頃なかなか聞けないことが聞けたので良かったです。

7

8 もう少しこまかくお願いします
9 わかりやすかったです。

10 今から消化管を初めるにあたって、ポイントをわかりやすく説明して頂き、不安だった思いが少しなくなりました。

11

12

13 体位変換は手を抜かずに、と改めて重要性を認識しました。
14 基準撮影法について、ポイントをわかりやすく、説明していただき助かりました。
15 わかりやすくてよかった。
16 まだ細かい事がわからなかったのでわかりやすく説明していただけた。
17 動画で、他施設がどのような検査をしているか知れて勉強になりました。

Ｑ４①講義1　胃Ｘ線検査の基礎 ～基準撮影法を中心に～　（工藤泰講師）

まだ始めたばかりですが、動画を見ながら説明していただけてわかりやすかったです。伝わりやすい言葉や上手に体
位変換をしていただけるように撮影していきたいと思います。造影効果の大切さもわかりました。

普段の撮影をするにあたり、欠けている部分ももっと向上できそうな部分があったため、今後の検査に生かしていきた
いと思います。

胃X線検査の撮影の基本がとても分かりやすかった。手抜きせず、きちんとした撮影法を身につけることの重要さがよ
くわかりました。
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18 改めて撮影法を確認できて良かったです。
19 基本を覚えられた
20 非常にわかりやすく説明していただき、基準撮影法の重要性を学びました。
21 初心者にもわかりやすく丁寧な説明だった。
22 撮影始めたばかりにはわかりやすかった
23 胃の形が悪い人への対策（Baの抜き方）をもう少し聞きたかった。

24

1 講義も分かりやすかったです。ありがとうございました

2 良かった

3 腺管構造と組織型の関係が大切だと改めて思った。

4 シェーマを書くことによって、逆に胃を2次元ではなく、3次元にとらえることができました。

5 あまりシェーマを書くことが無いのでとても貴重でした。

6

7 わかりやすかった。

8 スライドが手元にあった方がわかりやすかった。

9 シェーマを書くことの大切さ、そして面白さを学びました。とても面白く、わかりやすい講義でした。

10

11 スケッチの方法がとても分かりやすく積極的に書いていこうと思います。分類がちょっとむずかしい。

12

13 普段から、本を漠然と読んでるなーっと思いました。又、参加したいです

14 シェーマを描き、イメージすることの重要性がよくわかりました。

15 スケッチしながら説明が聞けてわかりやすかったです。

16 わかりやすくてよかった。

17 まだ所見の勉強はしていないのですがこれから始めるにあたって、とても良い講義でした。ありがとうございました。

18 腺管の構造は少し難しかった。

19 シェーマの書き方や、症例と分類のシェーマの見方を学べてよかったです。

20 すごくわかりやすく勉強になりました。
21 とても勉強になりました。自分で撮影したものはそのつど自己で読影の訓練をつんでいきたいです。
22 お絵かき、非常に分かりやすかったです。飽きなかったのでよかったです。
23 粘膜のお話しがとてもわかり易く、理解できた様な気がします。もう少し、本等で勉強したいと思います。
24 かなりレベルUPした気分です。
25 いつもと同じ内容を学ぶはずなのですが講義の仕方をかえて下さるだけで、新鮮なかんじがしました。
26 勉強不足だった
27 どこから手をつけて良いか、考え方が分からなかったが勉強するポイントがわかった。
28 読影の仕方や胃壁、腺管の構造を知ることができました。

1 他の症例検討会では聞いても良く分からずに帰る事が多く、今回は、とても分かりました。ありがとうございました。

2 少しむずかしかった。

3 PCの画像が角度によって見えずらかった。少し時間が足りなかった

4 初心者はやや難解のレベルでは？

5 良かった

6 複数人の意見を聞いていくと、いろいろな読み方が知ることができて良い。

7 自分の基礎学力の無さを通感しました。

8

9 レベルの差がありすぎてあまり？

図を描きながら学ぶことができてとても楽しかったです。２重造影は体部～幽門部にかけて観察してしまっていました
が、バリウムのたまっている窮隆部の観察も気をつけていこうと思います。

自分でシェーマを書くことが、こんなに分かりやすい事であるのか・・・と知ることができました。もっと知識を増やし、検
査力、読影力を高めていきたいです。

シェーマを描くときや、胃の構造など簡欠にとっつきやすい話しで、とても良い話しだと思いました。読影は難しく考えて
いましたが、少し肩の力が抜けたような気がします。

わからなくても、ヒントをいただいて考えることができたり、他の方はどのように読影しているのか聞くことができよかっ
たです。

Q4③症例検討（グループリーディング方式）　（吉田諭史先生）

がん検診の目的と必要なことを再認識でき、流れ作業ではなく、目的を念頭に置き、検査を行う重要性を改めて感じま
した。

Ｑ４②講義2　胃X線像の読み方と考え方　（吉田諭史先生）



10 ついていけなかった。

11 まだ、習い始めで読影するのは初めてでしたのでむずかしかった。

12

13 症例検討をしたことがなかったので、どこから、どのように見て分類すればよいかがむずかしかったです。

14

15 読影は難しかったが、勉強になりました。

16

17 改めて進行癌と早期癌のちがいについて学べました。

18 特徴が頭の中で整理しきれませんでした。用語や意味を再度勉強してから次にのぞみたいと思います。

19 もう少し症例を見たかった。

20 時間が少なすぎるのと、一グループ人数が多すぎるような・・・・

21 時間が短い

22 それぞれの意見が聞けて楽しかったです。

23 全員で考え、答える時間を与えて下さったのでたのしく出来ました。

24 勉強不足だった

25 順を追って読影を進めていくことができたので読影の際のポイントがわかった。

26 実際に読影した後に、解説していただき、まだまだ理解不十分だと思いました。

1 基準撮影法、読影についての講義をもっと多く開催してほしい。

2 とてもわかりやすく助かりました。次回は撮影技術についても学びたいです。

3 初めて胃を経験した向けのセミナーを開いていただけると嬉しいです。とてもいい勉強になりました。

4 土曜日はなかなか参加が厳しいので、残念です。とてもいい内容なのでできれば参加したいですが・・・

5 本日は、ご多忙の中ありがとうございました。今回のセミナーを受けて、はやく実践にいかしたいと思いました。

6 今後は追加撮影はどのようにしたらいいかなど、撮影の仕方、コツなどを教えていただきたいです。

7 またこういう機会があれば参加したいです。

8 どうもありがとうございました。

9

10 来てよっかたと思える講習会でした。さらに勉強して、沢山の症例にあいたいです。

11

12

勉強不足で難しい点も沢山ありましたが、先生方がわかりやすく説明してくださり興味をもって参加できました。ありが
とうございました。

むずかしい胃の形の人への対応方法を教えていただきたい。説明の際には実際に撮影している風景も一緒にあると
より分かりやすいと思う。（受診者の動きと透視像を一緒に）

難しく、まだ理解不十分ですが、とてもためになる勉強会でした。多くのことを学ぶことができました。ありがとうござい
ました。

知らないこと（勉強不足で・・・）が多く、あまり気にしていなかった所もあり、今後気をつけて、より注意深く細かい所ま
で見ていきたいと思いました。

５　その他感想・要望・意見

グループリーディングは世話人役の方々の求めている解答がレベルが高かった気がします。あまり所見を言う経験が
ないので、うまく表現できなかったのですが、さらに深い解答を求められたのでむずかしかったです。

難しかったが、わかりやすくてよかった。グループリーディングの時間をもう少し減らして、説明をもう少しゆっくりやって
欲しかった。


